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Поводом для проведения многочисленных митин-
гов по всей стране стало игнорирование партией 
власти законопроекта о «детях войны». 
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...артёмовцы уже сейчас доказали, что 
они — не быдло, и с их мнением властям 
придётся считаться. 
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...принимать водовод в том виде, в каком он 
сейчас находится, преступно по отношению 
к закону и к жителям территории.
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100 
миллионов рублей  выбросили 
власти на строительство Шко-
товского водовода, который 
до сих пор бездействует.

Цифра  недели

В .И. Ленин писал, что «большевизм существует, 
как течение политической мысли и как политиче-

ская партия, с 1903 года». Но в 1903 году проходил 
Второй съезд РСДРП. Тогда вопрос: почему не с пер-
вого, а со второго съезда идёт отсчёт партии больше-
виков? И почему партия большевиков считается пар-
тией нового типа? 

В конце XIX века в России наблюдался подъём рабочего дви-
жения. И этому движению нужна была организация в лице ра-
бочей партии, вооружённой передовой теорией, способной обе-
спечить правильное политическое руководство. И В.И. Ленин пи-
сал, что «у пролетариата нет иного оружия в борьбе за власть, 
кроме организации». 

На протяжении 1883-1893 гг. социал-демократическое дви-
жение в России только зарождалось; оно представляло собой 
лишь идейное течение русской революционной мысли. Во мно-
гих промышленных городах России стихийно создавались марк-
систские кружки и группы. 

В опреки традициям жанра, свой очередной депу-
татский отчёт рискну начать не с частных об-

ращений, в большинстве своём схожих по темати-
ке, а с проблем «глобального», общегородского зна-
чения. Дело в том, что нынешней весной в Артёме 
всё сразу пошло как-то не так. Ещё лежал снег, но 
уже начали таять последние надежды на спасение 
городской казны — счёт налоговым потерям шёл 
на десятки миллионов рублей. Средств едва хвата-
ло на зарплату бюджетникам и коммунальные пла-
тежи. Ситуация приняла настолько критический 
оборот, что на входе в администрацию округа впо-
ру было размещать табличку: «Приёма нет — день-
ги закончились!»…

В апреле среди горожан постепенно начало зреть недо-
вольство по поводу аварийного состояния центральной трас-
сы, которую исполнительная власть безуспешно пыталась вы-
равнивать то ли глиной, то ли чернозёмом. И при этом пери-
одически обещала, что ещё чуть-чуть, и начнется капиталь-
ный ремонт позорного дорожного полотна. Но шли месяцы, а 
чуда не происходило. Автовладельцы, уставшие стоять в проб-
ках и платить за ремонт разбитых транспортных средств, уже 
были готовы выйти на акцию гражданского неповиновения. 
В любой момент к ним могли присоединиться жители близле-
жащих домов, которые на протяжении нескольких месяцев 
были обречены дышать пылью.

В общем, несмотря на прохладную погоду, страсти в Артё-
ме накалились до предела, казалось, поднеси спичку — и всё 
взорвётся. А тут ещё получили широкую огласку планы чинов-

ников осуществить так называемую оптимизацию сферы куль-
туры. В результате «реформы» около 130 работников муници-
пальных учреждений были «приговорены» попасть под сокра-
щение, а две библиотеки и поселковый клуб — под закрытие.

В такой «взрывоопасной» обстановке необходимо было 
действовать крайне осторожно, дабы избежать провокаций 
и не навредить самим горожанам, но при этом добиться су-
щественных уступок со стороны исполнительной власти. По-
мимо безусловной моральной поддержки, мне приходилось 
оказывать жителям Артёма консультационную и информаци-
онную помощь, защищать затюканных работников культуры 
в кабинетах мэрии и на собраниях трудовых коллективов. За 
это не раз потом получал упрёки от чиновников, посчитав-
ших себя униженными, оскорблёнными и не так понятыми. 
Были и более серьёзные стычки, но о них как-нибудь в сле-
дующий раз…

Информационный прорыв
Администрация президента узнала о «культурной револю-

ции» в Артёме ещё в начале июня. Реакция была удивитель-
ной — уже на следующий день из Москвы поступило уведом-
ление за номером А26-13-52760371. «Ваше обращение на 
имя Президента получено. Для объективного и всесторонне-
го рассмотрения запрошены документы в администрации При-
морского края». Это уже потом в первопрестольную и крае-
вой центр отправились другие тревожные письма с десятка-
ми, сотнями подписей неравнодушных горожан.

Своевременно подключились к проблеме «приговоренных» 
библиотек и разбитых дорог краевые газеты «Правда Примо-
рья», «Утро России», «Арсеньевские вести», ведущие информа-
ционные агентства региона. Скандал провинциального уровня 
вылился далеко за пределы нашей территории, а благодаря 
социальным сетям о бедах Артёма узнала вся страна

Это был настоящий информационный прорыв! 

Как создавалась 
партии коммунистов-
большевиков России

Депутат Думы Артёмовского 
городского округа от КПРФ Юрий 
Касецкий отчитался о  своей 
работе за второй квартал

По бездорожью — 
к культурной революции

Депутатская вертикаль Дата: 110 лет назад состоялся второй съезд РСДРП
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События, о которых пойдет рас-
сказ, берут свое начало в 2003 

году. Именно тогда было принято реше-
ние о строительстве нового водовода 
в Подъяпольском сельском поселении. 
Обо всем этом, а также о многом дру-
гом можно узнать из документов, кото-
рые в течение нескольких лет хранят-
ся у Ирины Дзюнь, действующего гла-
вы поселения.

Вот  документы  десятилетней  давно-
сти на проектирование и возведение этого 
объекта.«Подъяпольский групповой водопро-
вод сельскохозяйственного назначения для 
водоснабжения сел Подъяпольское, Мысовое 
Шкотовского района Приморского края», — го-
ворится в них. Заказчик — изначально адми-
нистрация Шкотовского муниципального рай-
она. Проектировщик — ЗАО Проектно-изыска-
тельский и научно-исследовательский институт 
«Дальвостокпроект».

Годы шли, и если вначале планировали за-
вершить стройку за четыре года, то затем сро-

ки продлили. Почему не справились с задачей 
своевременно? Финансирование задерживали 
или другие уважительные причины помешали, 
однако сроки продлили еще на четыре года — 
согласно заключению № 80/11 Департамента 
земельных отношений, государственного стро-
ительного надзора и контроля в области долево-
го строительства Приморского края. 

«Лиха беда-начало» — по такой схеме раз-
вивались события на строительных площадках 
группового водовода в течение десяти лет.

Много воды утекло с тех пор. Средства, вы-
деленные краевой администрацией на строи-

тельство объекта, были освоены ещё в декабре 
2010. Именно с этого момента начался процесс 
его передачи. 27 сентября 2011 года бывший 
губернатор края Сергей Дарькин запустил водо-
вод в пуско-наладочном режиме. Настало вре-
мя сдачи объекта.

Тогда же появилось заключение, что соо-
ружение  соответствует  требованиям СНиП 
2.07.01-89 «Градостроительство, планировка. 
Застройка городских и сельских поселений». 
СНиП 3.03.01-87 за подписью главного специ-
алиста эксперта . И уже 30-го сентября адми-
нистрация края в лице директора департамен-

та градостроительства Сергея Якушина выда-
ла разрешение на ввод объекта капитального 
строительства в эксплуатацию. 

Через год в адрес администрации Подъя-
польского сельского поселения был направлен 
протокол рабочего совещания с требованием 
принять на баланс групповой водовод в срок 
до 19 октября 2012 года. А 13 ноября комис-
сия, проводившая его освидетельствование, 
записала в акте приёма-передачи: «объект... 
возведенный ...по государственному контрак-
ту № 2004/25.., является не подготовленным 
к вводу в эксплуатацию».

Это подтвердила и глава поселения Ирина 
Дзюнь. По её словам, объект не соответствует 
проектной документации. 

— Для работы комиссии при приеме-переда-
че 13 ноября не были предоставлены в полном 
объеме исполнительные документы, — сказала 
она. — В числе замечаний — много значимых 
несоответствий. 
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Наша труба 
в мавританской упаковке

Власти закопали в землю 100 миллионов 

Два года назад губернатор края «запустил» в Подъяпольске 
водовод из «стального чугуна». С тех пор он там 
и лежит, запущенный и никому не нужный
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У К  и  Т СЖ  н е  жел а ю т 
«открываться»

Втихомолку тратить деньги жильцов про-
должают управляющие компании и ТСЖ При-
морья. Управляющие организации не хотят 
обнародовать сведения, на что и как они тра-
тят полученные платежи жителей, «раскрыти-
ем информации» по-прежнему считается пу-
бликация минимальных контактных данных. 

Напомним,  что  приказом  Минрегио-
на РФ от 2 апреля 2013 года № 124 еди-
ным сайтом, на котором УК и ТСЖ обязаны 
«раскрыться», определен портал Фонда со-
действия реформирования ЖКХ «Реформа 
ЖКХ» — www.reformagkh.ru.

Предполагалось, что любой собственник 
жилья в многоквартирном доме может зай-
ти во всемирную сеть и без запросов и лиш-
ней нервотрепки узнать, сколько домов на-
ходится под опекой конкретной компании, 
налагались ли на нее штрафы, какие тари-
фы действуют в его доме и — главное — как 
они формируются, а также познакомиться 
с отчетом о выполненных в доме работах 
и планом работ на предстоящий год.

Однако, судя по содержанию «досье» при-
морских «управдомов», размещенных в ин-
тернете, большинство приморцев продолжа-
ют платить за «кота в мешке».

Почти все управляющие компании края 
на портале зарегистрировались, но не вы-
ложили и малой доли необходимой инфор-
мации. Узнать о «своей» компании собствен-
ники жилья могут лишь то, что и так написа-
но в квитанциях — название, юридический 
адрес и т.п.

Вместе с тем согласно стандарту раскры-
тия информации организациями, осущест-
вляющими деятельность в сфере управле-
ния многоквартирными домами именно эти 
сведения и должны находиться в свобод-
ном доступе. Причем за нераскрытие ого-
воренной стандартом информации, а так-
же за раскрытие не в полном объеме КОАП 
РФ предусмотрены штрафы: должностным 
лицам — от 30 тысяч до 50 тысяч рублей, 
юрлицам и индивидуальным предпринима-
телям — от 250 тысяч до 300 тысяч рублей. 
Отметим, что наиболее «темными» в пла-
не раскрытия информации в Приморье по-
прежнему остаются товарищества собствен-
ников жилья (ТСЖ).

Страх расставания привёл 
к убийству

Уголовное  дело  по  факту  убийства 
29-летней женщины возбудили следователи 
Владивостока. 

Её тело с признаками насильственной 
смерти — колото-резанным ранением в об-
ласти груди — обнаружили 21 июля в склад-
ском помещении, расположенном на улице 
Успенского во Владивостоке. Личность по-
терпевшей установлена.

По подозрению в совершении преступле-
ния задержан житель города Владивостока. 
По версии следствия, задержанный являл-
ся сожителем потерпевшей и совершил пре-
ступление, поскольку последняя хотела рас-
статься с ним.

В настоящее время решается вопрос 
об избрании в отношении подозреваемо-
го меры пресечения в виде заключения под 
стражу, по делу проводятся следственные 
действия, направленные на установление 
всех обстоятельств произошедшего.

Увели...платёжный терминал
Злоумышленники во Владивостоке похи-

тили из магазина платежный терминал. Со-
общение поступило в полицию в ночь на 
понедельник, 22 июля, сообщил источник 
в УМВД края.

Спустя несколько минут сотрудники за-
держали по проспекту 100-летия Владиво-
стоку автомобиль Toyota Mark II, в котором 
находились два молодых человека и девуш-
ка-водитель. Похищенный терминал во вре-
мя  преследования  патрульной машиной 
был сброшен в районе дома № 3 по улице 
Шошина. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Терпению народа приходит конец 

Сначала обоснуйте, а потом повышайте! 

Кому мешает мир? 

Артёмовские коммунисты приступи-
ли к сбору подписей за отставку 

правительства РФ во главе с Дмитри-
ем Медведевым. Активистов местного 
отделения КПРФ с подписными листа-
ми можно встретить в разных районах 
города — на автобусных остановках, 
в скверах, во дворах и жилых домах. 
Большинство граждан с пониманием от-
носятся к акции партии, многие — под-
держивают, одновременно сообщают 
о массе проблем, с которыми им прихо-
дится сталкиваться каждый день.

Напомним,  что  сбор  подписей  проходит 
в рамках Всероссийской акции протеста по ре-
шению Пленума Центрального Комитета КПРФ. 
Причин для того, чтобы отправить в отстав-
ку действующее правительство РФ — действи-
тельно, немало. Это, в частности, принимае-
мые один за другим «антинародные законы». 
Так, в соответствии с новым законом об обра-
зовании с 1 сентября в разы увеличивается ро-
дительская плата за содержание ребенка в дет-
ском саду, а многие школьные предметы перево-
дятся на платную основу. Закон о капитальном 
ремонте перекладывает бремя финансирования 
ремонта жилого фонда на собственников жилья.

Ещё один законопроект, подготовленный 
правительством России и принятый Госдумой 
во втором чтении, касается реформы Россий-

ской академии наук. Согласно документу, рос-
сийские академии сельскохозяйственных наук 
и медицинских наук войдут в состав РАН, а ака-
демии образования, художеств и архитектурно-
строительная академия перейдут в ведение фе-
деральных органов исполнительной власти. Об-
новленная академия будет лишена права управ-
ления имуществом — для этих целей создадут 
«Агентство научных институтов РАН». Против ре-
формирования и реорганизации РАН помимо де-
путатов фракции КПРФ в Госдуме, бойкотиро-
вавших голосование, выступают все региональ-
ные обкомы и крайкомы КПРФ, общественные 
деятели, видные ученые.

Поводом для проведения многочисленных 
митингов по всей стране стало игнорирова-
ние партией власти законопроекта о «детях 
войны». Ещё два года назад фракция КПРФ 
в Госдуме внесла проект федерального закона 
«О внесении дополнений в статью 2 и статью 
20 Федерального закона «О ветеранах», кото-

рый приравнивает «детей войны» — граждан, 
родившихся в период с 22 июня 1928 года по 
3 сентября 1945 года, к категории тружеников 
тыла. Однако рассмотрению и принятию это-
го закона всячески препятствует партия «Еди-
ная Россия».

27 июля во всех регионах страны пройдёт 
Всероссийская акция протеста под лозунгами 
«России не нужно такое правительство!», «Ака-
демии наук не нужна такая реформа!», «Детям 
войны — достойную жизнь!». Свой пикет в цен-
тре города организуют и коммунисты Артёма. 
Во время его проведения все желающие горо-
жане смогут выразить свою гражданскую пози-
цию, оставив подписи под обращениями к феде-
ральным властям, а также лично передать свои 
жалобы, предложения и замечания депутатам 
Думы Артёмовского городского округа от фрак-
ции КПРФ.

Пресс-служба 
Артёмовского местного отделения КПРФ.

22 июля у здания Генерального кон-
сульства Южной Кореи во Вла-

дивостоке группа граждан РФ, а так-
же активисты краевого отделения Все-
российской женской организации «На-
дежда России», на основании Конститу-
ции РФ и других законов, а также зако-
на Приморского края «О публичных ме-
роприятиях в Приморском крае», прове-
ли пикет. 

Цель его — прямо, свободно и открыто вы-
сказать свое мнение против роста напряженно-
сти на Корейском полуострове из-за агрессив-
ной политики правительства США.

Пикет был приурочен к 60-й годовщине со 
дня окончания в 1953 году военных действий 
между войсками США и марионеточного пра-
вительства Республика Корея, с одной стороны, 
и вооруженных сил КНДР, с другой.

Со стороны КНДР это была справедливая, от-
ечественная, освободительная война, направ-

ленная, прежде всего, против американских им-
периалистических сил. За три её года многие го-
рода и районы Кореи были основательно раз-
рушены. Только на один город — Пхеньян за 
время войны было сброшено почти полмилли-
она бомб, он 1400 раз подвергался массиро-
ванным ударам с воздуха американскими вояка-
ми. Сегодня Пхеньян красивейший город Земли.

В конце 50-х годов США разместили в Южной 
Корее более 1000 единиц ядерного оружия, ко-
торые остаются там и по сей день. Общая раз-
рушительная сила этого ядерного арсенала пре-
вышает в тысячу раз мощность атомной бомбы, 
сброшенной на Хиросиму. Территория Южной 
Кореи является крупнейшим ядерным складом 
США, на ее территории хранится более полови-
ны всех ядерных запасов, размещенных США 
на территории Азии. По плотности насыщения 
территории ядерным оружием Южная Корея 
превосходит все остальные страны мира.

Все эти годы американские империалисты 
устраивали провокации у границ КНДР, обстре-
ливали её территорию, проводили военные ма-
невры у ее побережья, имитируя ядерное на-
падение. До сих пор война считается формаль-
но незаконченной, но существует лишь хруп-

кое, постоянно нарушаемое американскими 
вояками и их южно-корейскими пособниками 
«перемирие».

КНДР изначально и последовательно высту-
пает за обеспечение прочного мира на корей-
ской земле и создание благоприятных условий 
для мирного объединения страны. Она предла-
гает заключить мирный договор между КНДР 
и США. Принять декларацию о ненападении 
между Севером и Югом . Вывести из Южной 
Кореи поэтапно американские войска вместе 
с их ядерным оружием. Начать поэтапное со-
кращение обычных вооруженных сил между Се-
вером и Югом.

Предложения вполне реализуемые, прозрач-
ные и ясные. Они демонстрируют желание КНДР 
действительно установить мир на Корейской 
земле и объединить Север и Юг в единую Ко-
рею. Но кому мешает мир? Ответ очевиден — 
империализму, гегемонизму США!

Поэтому пикет выставил лозунги, понятные 
всем: «Единой Корее — мир! США — вон с ко-
рейской земли!»

Г.Куликов, 
участник пикета,

г.Владивосток.

В  Партизанске не ослабевает борь-
ба потребителей тепловой энергии 

за свои права. Недавно группа граж-
дан обратилась с жалобой в Федераль-
ную службу по тарифам и антимоно-
польную службу России, в которой по-
требовала провести проверку краево-
го государственного унитарного пред-
приятия «Примтеплоэнерго» и его фи-
лиала «Партизанский» в связи с непра-
вомерным завышением тарифов на те-
пловую энергию для населения, а так-
же дать оценку его обоснованности 
и законности. 

Согласно  постановлению  правительства 
№ 804 от 19 ноября 2001 года, говорится 
в письме, установлен федеральный стандарт 
предельной стоимости предоставляемых жи-
лищно-коммунальных услуг на один квадратный 
метр общей площади жилья в месяц. По При-
морскому краю он составляет 43,1 рубля.

Основанием для начислений предприяти-
ем стоимости услуг являются постановления 
департамента по тарифам краевой админи-

страции, однако акты данного органа не яв-
ляются законами. Тарифы на данный ресурс 
должны утверждаться только постановлени-
ем правительства РФ или РЭК Приморского 
края.

Мы считаем, пишут авторы письма, что при 
наличии установленного права органа местного 
самоуправления на утверждение тарифов пред-
приятие не доказало, что тарифы, утвержден-
ные для города Партизанска постановлением 
департамента по тарифам, являются экономи-
чески обоснованными. Кроме того, администра-
цией городского округа чрезмерно завышены 
нормативы потребления тепловой энергии, уста-
новленные на 2012-2013 годы, которые не со-
ответствуют реальности. Так, согласно ГОСТу по 
поставке тепловой энергии, норматив её потре-
бления рассчитывается, исходя из года построй-
ки многоквартирного жилого дома, этажности 
и количества квартир. Но департамент по тари-
фам и администрация Партизанского городско-
го округа утвердили единый для всех домов нор-
матив потребления и тариф на тепловую энер-
гию. Причём завышенный без каких-либо на то 

оснований.
Если бы на самом деле граждане получали 

тепловую энергию в таком количестве, инже-
нерные системы отопления просто не выдержа-
ли бы и взорвались, как это уже было несколько 
лет назад в котельной предприятия.

По словам работников котельных, реальный 
норматив на выходе тепловой энергии практи-
чески в два раза ниже норматива, а на входе 
в жилой дом в сетях предприятия указанный 
норматив потребления — 0,04650 ГКал/м2 — 
отсутствует, он гораздо ниже.

Вместе с тем, предприятие не производит 
перерасчет платы за тепловую энергию, не 
включая социальную выплату в соответствии 
с отраслевым соглашением угольной промыш-
ленности, принятым правительством РФ на 
2010-2012  годы.При  этом  из  федерально-
го бюджета предприятие регулярно получает 
финансирование на компенсацию таких за-
трат, но не включает в выставляемые суммы 
потребителям.

Авторы обращения потребовали также отме-
нить постановление департамента по тарифам 
администрации Приморского края № 87/1 от 
25 декабря 2012 года и нормативно-правовые 
акты администрации Партизанского городско-
го округа, устанавливающие нормативы потре-
бления тепловой энергии и тарифы на 2012-
2013 годы.

Коммунисты 
Артёма — за отставку 
правительства!

Партизанск против 
тарифов

Пикет у консульства 
Южной Кореи
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От накала эмоций в Интернете создава-
лось впечатление, что артёмовцы будто очну-
лись после многолетней спячки и посмотрели 
на свой город другими глазами. Посмотрели 
и ужаснулись: не такой уж, оказывается, сим-
патичный и уютный наш «лучший город Зем-
ли» — с проблемами на каждом углу, но, увы, 
не фонтанами. И даже после того, как утихли 
«дорожные» страсти, Артём по-прежнему гудел 
и бурлил во всемирной паутине. Темы для об-
суждения появлялись одна за другой: на Та-
вайзе некие дельцы вновь установили шлаг-
баум и требуют денег за въезд; в Кролевцах 
после тайфуна «поплыл» мост, а памятник ге-
роям войны в центре города тонет в птичьем 
помёте; в микрорайонах — десятки открытых 
люков, в которые рискуют свалиться дети, а 
родителей дошколят обложили «данью» на не-
отложные нужды учреждений…

Те, в чью сторону было обращено большин-
ство обвинений, на шумиху в социальных се-
тях отреагировали своеобразным образом. 
Возмущенные слишком резкими высказыва-
ниями в свой адрес, чиновники решили ра-
зобраться не в сути предъявляемых претен-
зий, а в том, «кто именно» и «по какому пра-
ву». Спустя всего несколько дней после начала 
акции в «Одноклассниках» мне довелось уви-
деть в кабинетах городской мэрии многостра-
ничные распечатки с обсуждениями резонанс-
ных статусов. Фамилии некоторых пользова-
телей сети были жирно обведены маркером, 
напротив других стояли вопросы с какими-то 
пометками.

Похоже, там, «наверху», вряд ли очень ско-
ро оправятся от «пережитого стресса». Ещё 
бы: восторженные рейтинги городской адми-
нистрации, которыми долгое время «кормили» 
население, за считанные недели опустились 
ниже ватерлинии.

От проблем не скрыться 
в отпуске

Да, рядовые граждане выиграли самую 
главную битву сезона — информационную. 
Власть оказалась неспособной выдержать на-
тиск обоснованной критики, поэтому в самый 
пик противостояния взяла тайм-аут.

Градоначальник Новиков по обычаю, как 
только запахло жареным, удалился то ли в от-
пуск, то ли на больничный, оставив вместо 
себя на полтора месяца первого зама Сав-
ченко (Владимир Николаевич, как и прежде, 
призван был сыграть роль громоотвода). Му-
ниципальные СМИ, вконец зомбированные, 
продолжали взахлёб рассказывать о том, ка-
ким замечательным и прекрасным становится 
наш город. И что безусловная заслуга в этих 
позитивных изменениях, несомненно, принад-
лежит первому лицу — уважаемому Владими-
ру Михайловичу.

Пресс-секретарь мэра, вообще, делала вид, 
что никаких массовых сокращений в артёмов-
ской культуре не планируется, и разговоры 
об этом — не что иное, как дезинформация 
недоброжелателей-оппозиционеров (к это-
му времени десятки библиотекарей и работ-
ников клубов получили на руки уведомления 
о предстоящем увольнении). Не менее неле-
по выглядело управление информации и по-
том, когда уже радостно сообщало о близ-
ком начале ремонта центральной автотрас-
сы: «На следующей неделе подрядчик присту-
пит к работам». Но ни через неделю, ни че-
рез две процесс так и не начался. Не сбылись 
обещания власти и спустя месяц после под-
писания многомиллионного муниципального 
контракта. Чиновники пытались оправдаться 
тем, что сначала, якобы, необходимо залатать 
улицу Вокзальную, по которой в объезд пой-
дет весь транспорт. Затем выяснилось, что 
по условиям контракта подрядчик обязан пре-
жде отремонтировать несколько придомовых 
территорий...

Как бы то ни было, но вернувшись после 
длительного отсутствия, мэр обнаружил всё те 
же проблемы плюс одну — людское негодова-
ние вкупе с жёстким прессингом СМИ. Гово-
рят, что от увиденного и услышанного Влади-
мир Новиков был раздосадован и подавлен. 
Одно из информагентств тут же сообщило 
о серьезной выволочке, которую первый ру-
ководитель города устроил подрядчику, когда 
не обнаружил на объекте трудяг. Впрочем, на 
ускорение работ на центральной трассе это 
никоим образом не повлияло.

А тем временем договорные сроки выпол-
нения капитального ремонта дороги по улице 
Кирова медленно, но верно близятся к завер-
шению. Один месяц уже практически прошел 
вхолостую, а объем работ, напомню, предсто-
ит выполнить просто колоссальный. Старое 
асфальтовое покрытие должно быть снято до 
основания, после чего заново будут уложены 
песчаные и щебёночные слои. А ещё плани-
руется отремонтировать колодцы коммуника-
ций, ливнёвку (там, где она, конечно, сохра-
нилась с советских времён).

После  стольких  мучений,  выпавших  на 
долю артёмовцев, было бы крайне жестоко 
разочаровывать их качеством работ. Опасе-
ния на сей счёт уже высказала пресс-служба 
мэрии в своём релизе от 11 июля. Несмотря 
на то, что асфальтирование объездной доро-
ги по Вокзальной к середине нынешней неде-
ли было практически завершено, у комиссии 
к исполнителю (ОАО «СпецСУ») остался ряд се-
рьёзных вопросов. По сути, выполненные ра-
боты не были приняты из-за имеющихся недо-
делок. И это обстоятельство, как ни странно 
звучит, радует. Есть ещё надежда, что в ны-
нешнем году дороги, на которые был выделен 
почти миллион долларов, всё-таки доведут до 
ума, и они окажутся значительно качествен-
нее и безопаснее, а традиционный брак не 
спишут на непогоду и форс-мажор.

Помимо чиновничьего надзора, большую 
помощь на данном этапе могли бы оказать 
инициативные, неравнодушные горожане. 
Тем более, что недавно сам губернатор Влади-
мир Миклушевский призвал жителей Примо-
рья организовывать общественный контроль 
проведения всех дорожно-ремонтных работ. 
А учитывая то, что большую часть средств на 
реконструкцию трассы в Артёме предоставил 
регион, то целесообразнее всего со своими 
жалобами и предложениями обращаться на-
прямую в Департамент дорожного хозяйства 
края (e-mail: road@primorsky.ru). Ваши заме-
чания возьмут на заметку и депутаты город-
ской Думы от фракции КПРФ (тел. 8 (42337) 
3-30-51, e-mail: kpr f-artem@yandex.ru).

Администрация даёт 
«задний ход»

Пока в социальных сетях шли «дорожные 
войны», подоспел ответ из управления пре-
зидента РФ по работе с обращениями граж-
дан и организаций. На четырёх страницах пе-
чатного текста — подробный отчёт о том, что 
из себя сегодня представляет культура в Артё-

мовском городском округе и что от неё оста-
нется после того, как местные власти осуще-
ствят оптимизацию бюджетных расходов.

Перечитывал сообщение из Москвы и при-
ходил к мысли, что всё-таки не зря в поисках 
справедливости пришлось обратиться к главе 
государства. Во-первых, наконец-то, удалось 
получить внятные, полноценные ответы на 
все интересующие работников культуры во-
просы. А, во-вторых, не могло не обрадовать 
известие о том, что местная власть в сроч-
ном порядке внесла в свои планы кардиналь-
ные коррективы.

Как  сообщили  в  администрации  прези-
дента РФ, согласно документам, полученным 
из краевого департамента культуры, в Артё-
ме в общей сложности будет сокращено 46 
представителей отрасли. Если учесть, что из-
начально чиновники от городской культуры за-
являли о 130 работниках, подлежащих уволь-
нению, то это, пусть небольшая, но всё-таки 
победа! Значительная часть высвобождае-
мых — 32 человека — приходится на Цен-
трализованную библиотечную систему. При 
этом, непосредственно библиотекарей среди 
них — 14, а остальные — технический персо-
нал (уборщицы, сторожа и т.д.). В МКУК «Ме-
тодический центр», в ведении которого нахо-
дятся 8 клубов, детский парк «Артёмка» и те-
атр моды, планируется сократить 14 человек 
(вместо прежних 30), преимущественно не 
творческих специальностей...

Безусловно, оказаться сегодня на улице, 
без средств к существованию — трагедия для 
любого рядового гражданина, будь он балет-
мейстер или дворник. Но не видят, увы, в Ар-
тёме другого пути, чтобы исполнить прези-
дентский указ по повышению зарплаты работ-
никам муниципальной культуры! Сегодня пред-
ставитель данной сферы получает в среднем 
12880 рублей в месяц при плановом назначе-
нии в 17156 рублей. В следующем году нужно 
будет платить ещё больше, и так до тех пор, 
пока оплата труда библиотекаря или руково-
дителя кружка не достигнет ста процентов от 
средней зарплаты по региону. Вот и было за-
думано провести так называемую оптимиза-
цию, главный смысл которой, к сожалению, 
свёлся к тому, чтобы за счёт одних (уволен-
ных) повысить благосостояние других.

Самое удивительное, что инициатива о со-
кращении штатов, как выяснилось, принад-
лежала не чиновникам мэрии, а исходила от 
руководителей казенных учреждений. В част-
ности, именно директором МКУК «Централи-

зованная библиотечная система» Т.А. Булга-
ковой было принято решение «об оптимиза-
ции численности, путём перераспределения 
нагрузки на персонал, и сокращении числен-
ности библиотекарей на 12 человек». Эта ци-
тата взята из официального ответа прези-
дентской администрации. Есть в нём и ещё 
один весьма интересный момент. Оказывает-
ся, о закрытии Дома культуры «Диана» (микро-
район птицефабрики «Уссурийская») и распо-
ложенного там библиотечного филиала № 11 
и речи никогда не шло! А руководство горо-
да планировало перевести данные учрежде-
ния в соседнюю общеобразовательную шко-
лу № 2 исключительно на время капитально-
го ремонта аварийного здания ДК.

Сплошные парадоксы, если  учесть, что 
ещё 30 мая начальник отдела культуры го-
родской администрации О.Л. Братусь в сво-
ём письме (читайте внизу материала — авт.) 
на имя председателя Думы АГО дал чётко по-
нять, «кого будем сокращать» и «что будем 
закрывать». Тогда кандидатами на ликвида-
цию значились и поселковый клуб, и две би-
блиотеки, а ещё один библиотечный филиал 
№ 7 было решено перевести в Дом культу-
ры им. Артёма. Если о «переселении» назван-
ных учреждений было известно больше меся-
ца назад, то ни о каком ремонте власть даже 
не заикалась.

«Денег в бюджете нет, и не будет! Нравит-
ся вам это или нет, но вопрос однозначно ре-
шён». Так в начале июня на рабочей группе 
в Думе округа было заявлено сотрудниками 
администрации в ответ на обращение В.И. 
Олейникова. Заслуженный работник культуры 
РФ, член Союза художников России встал на 
защиту библиотеки в посёлке Артёмовском, 
которую чиновники намеревались перевести 
в тесное помещение клуба, где, в свою оче-
редь, долгие годы работала детская изостудия 
«Радужка». Но вместо слов поддержки Влади-
мир Иванович получил очередную порцию 
обид и унижений (впрочем, как и все осталь-
ные, кому раньше также доводилось попасть 
под «горячую» руку и крепкое словцо высоко-
поставленного муниципального служащего).

Только благодаря вмешательству В.Н. Сав-
ченко, в то время исполнявшему обязанности 
главы округа, «вредным» планам кураторов 
городской культуры не суждено было сбыть-
ся. И уже в середине июня на состоявшемся 
в ТУ «Артёмовский» собрании представителей 
власти с общественностью события в культу-
ре приняли несколько неожиданный оборот. 
Мало того, что чиновники сменили гнев на 
милость, так и вдобавок ко всему отказались 
от идеи переселения местного «дворца кни-
ги». «Спасибо вам, дорогие, любимые, за то, 
что отстояли своё учреждение. Мы вам очень 
и очень благодарны», — примерно так обра-
тилась заместитель главы АГО И.Ю. Илюхина 
к воинственно настроенным жителям. И хотя 
скандала избежать всё же не удалось, мно-
гие остались довольны исходом встречи. Би-
блиотечный филиал № 7 останется на преж-
нем месте, для ремонта кровли из бюджета 
будет выделено 850 тысяч рублей, а бремя 
косметического ремонта помещений разде-
лят жители посёлка и, конечно же, спонсоры.

Но окончательное слово, и это отмечает-
ся в письме администрации президента, оста-
ётся за главой городского округа. Прислуша-
ются ли в Артёме к советам из Москвы или 
рискнут наступить на старые грабли, станет 
известно в ближайшие недели. Но главное, 
артёмовцы уже сейчас доказали, что они — 
не быдло, и с их мнением властям придётся 
считаться. 

Юрий Касецкий, 
депутат Думы Артёмовского городского 

округа, 
фракция КПРФ.

Депутат Думы Артёмовского городского округа от КПРФ Юрий 
Касецкий  отчитался о своей работе за второй квартал

По бездорожью — 
к культурной революции

Депутатская вертикаль

Окончание. Начало на стр. 1
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По завышенным ценам
Начальник департамента здравоохранения 

администрации Магаданской области пред-
станет перед судом за халатность.По версии 
следствия, с 2007 по 2012 года он не надле-
жащим образом отнесся к исполнению сво-
их должностных обязанностей при подготов-
ке, заключении и исполнении государственно-
го контракта на поставку медицинского обору-
дования в лечебные учреждения области.Уста-
новлено, что свыше 200 единиц медицинско-
го оборудования были приобретены по завы-
шенным ценам, стоимость которого превыша-
ла их среднерыночную цену более чем на 340 
тысяч рублей.

Кроме того, в результате небрежности об-
виняемого медицинское оборудование на сум-
му более 128 миллионов рублей длительное 
время не было введено в эксплуатацию, а ад-
министрация области понесла неоправданные 
расходы по оплате договоров хранения ука-
занного оборудования на большую сумму.

После вручения копии обвинительного за-
ключения обвиняемому и его защитнику уго-
ловное дело будет направлено для рассмотре-
ния по существу в Магаданский городской суд.

Мусульмане Хабаровска наме-
рены пикетировать здание прави-
тельства края

Очередной отказ в строительстве мече-
ти получили мусульмане Хабаровска . Внима-
ние краевого правительства к своей пробле-
ме они планирует привлечь с помощью пике-
та, сообщил полномочный представитель вер-
ховного муфтия России в ДФО Хамза-хазрат 
Кузнецов.

Как ранее сообщалось, в Хабаровске пла-
нировалось строительство мечети, которая 
должны была стать исламским духовно-куль-
турным центром, включающим в себя несколь-
ко зданий: соборную мечеть на 1000 человек, 
Дальневосточный исламский университет, му-
сульманский детский сад, исламский культур-
ный центр, общежитие для мигрантов и мно-
гое другое.

«В начале июля в ответ на многочислен-
ные наши обращения о выделении земель-
ного участка в городе под строительство ме-
чети пришло письмо от правительства Хаба-
ровского края, в котором содержался отказ 
в строительстве по улице Юности. Свой отказ 
правительство мотивировало вновь открыв-
шимися обстоятельствами. Как выяснилось, 
в 1950 году этот участок был выделен пра-
вительством Хабаровского края под квартир-
но-эксплуатационную военную часть», — сооб-
щил Хамза-хазрат.

Мусульмане  Хабаровска  считают,  что 
в крае ведётся дискриминация по религиоз-
ному признаку и, чтобы привлечь внимание 
к этой ситуации, планируют провести пикет 
правительственного здания под девизом «Мы 
тоже граждане России».

Куплю билет на Шикотан...
Проблема с транспортным сообщением 

между Сахалином и островом Шикотан до 
сих пор остается неразрешенной. Билеты на 
теплоход «Игорь Фархутдинов» жителям юж-
но-курильского острова приобрести проблема-
тично, а в маршрут парома «Сахалин-8» Ши-
котан не входит. 

Билеты на теплоход «Игорь Фархутдинов» 
до острова Шикотана распроданы до 9 авгу-
ста. Как рассказывают местные жители, на 
следующей неделе билеты, скорее всего, бу-
дут распроданы уже до сентября.

С недавнего времени до Курильских остро-
вов также курсирует паром «Сахалин-8». Од-
нако в его маршрут населенные пункты, рас-
положенные на Шикотане, не входят. Напом-
ним, что судно «Сахалин-8» выходит из порта 
Корсакова и следует до Кунашира и Итурупа. 
Данная транспортная линия начала свою ра-
боту в воскресенье, 21 июля.

Кроме того, из федерального бюджета бу-
дет потрачено 5,5 млрд рублей на строитель-
ство двух дизель-электроходов, которые будут 
соединять Сахалин с материком на перепра-
ве Холмск-Ванино.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

К примеру, водовод выполнен из чугунных 
труб, а согласно актам — из стальных, что под-
разумевает разницу в эксплуатации. На послед-
нем совещании у главы Шкотовского района 
нам было сказано, что мы должны подписать 
акты приема — передачи объекта не глядя. 
И это — невзирая на то, то закон четко опреде-
ляет порядок передачи собственности, наруше-
ния которого влекут уголовную ответственность.

Принять на баланс недостроенный объект 
мы не можем, так как он ляжет непосильным 
бременем на бюджет поселения. В дальнейшем, 
после передачи его на обслуживание любой ор-
ганизации, которая станет нести бремя расхо-
дов по обслуживанию и текущему ремонту, ра-
боты по капитальному ремонту лягут на плечи 
собственника, а собственником в данном слу-
чае становится бюджет поселения.

Исходя из того технического состояния, в ко-
тором групповой водовод находится сегодня, 
работы капитального характера начнутся сра-
зу после ввода в эксплуатацию. Таким образом, 
принимая этот объект на баланс сельского по-
селения, мы заранее нарушаем интересы граж-
дан, проживающих на территории. Львиную 
долю бюджета мы вынуждены будем тратить 
на доведение до ума этого недостроенного со-
оружения. У нас не останется денег на ремонт 
дорог, на капитальный ремонт многоквартирных 
домов, на благоустройство территории, культуру, 
молодежную политику, развитие спорта. И нуж-
но учитывать, что с будущего года край прекра-
щает дотировать местные бюджеты.

Планируемое снижение тарифа за услуги хо-
лодного водоснабжения до 18 рублей за кубо-
метр складывается из увеличения его для жи-
телей Большого Камня до такой же суммы, т.е. 
на четыре рубля или на 22 процента в случае, 
если Подъяпольский водовод примет на обслу-
живание большекаменский водоканал. Содер-
жание его потребует дальнейшего роста тари-
фов либо дотаций из бюджета. Потребность 
населения, предприятий и организаций Подъ-
япольского поселения в воде, с учетом рабо-
ты двух котельных, составляет 200 кубометров 
в сутки, а в летнее время она снижается. Но-
вый же водовод запроектирован на мощность 
2100 кубов в сутки. Он нам нужен. Перспекти-
ва — это судоверфь, ОАО «Р/К Приморец». Воз-
можно, жители захотят подключить централизо-
ванное водоснабжение в частный сектор, хотя 
почти у каждого домовладельца есть скважина.

Мне сложно понять, продолжает глава по-
селения,  почему  краевые  и  районные  вла-
сти идут по такому пути? Почему нельзя УГП 
«Примстройзаказчик» и генерального подрядчи-
ка ООО «ТСК» обязать сделать ту работу, за ко-
торую они получили деньги? Почему все идут по 
пути — «возьми и подпиши, а потом кто-то до-
делает»? Объект формально был запущен в экс-
плуатацию в сентябре 2011 года. Без всяких га-
рантийных сроков. Исполнительных схем в нали-
чии нет. Никто не знает, в каких местах проло-
жена нитка водопровода. В процессе работы 
была проведена перетрассировка. За бортом 
ограждения почему-то оказались колодцы под-
водящего трубопровода.

На деле всё элементарно просто: объект 
должен быть сдан собственнику как новый, а 
не как «незавершёнка». Затем его следует пе-
редать профессиональному обслуживающему 
предприятию. На баланс водовод может быть 
передан в Шкотовский муниципальный район, 
который изначально был заказчиком строитель-
ства этого объекта.

До запуска водовода в эксплуатацию в рабо-
чем режиме необходимо установить счетчики 
учета потребления воды в местах врезки и по-
дачи воды во внутриквартальные сети холод-
ного водоснабжения посёлков Подъяпольский 
и Мысовой. Врезка должна быть согласована 
с Федеральной службой по надзору в сфере за-
щиты прав потребителей и благополучия чело-
века (Роспотребнадзор).

Законом четко определен порядок передачи 
имущества из собственности субъекта в муни-
ципальную собственность, постановлением пра-
вительства РФ установлен перечень докумен-
тов, необходимых для данной процедуры. Да-
вайте будем работать в рамках правового поля! 
Это нормальный цивилизованный подход — ни-
чего лишнего мы не требуем!

Часть 2
У чьих нянек дитя без глаза? Этот вопрос 

из копилки народной мудрости приходит на ум, 

когда начинаешь разбираться в истории строи-
тельства группового водовода в Подъяпольском 
сельском поселении.

Почему до сих пор не работает объект, стро-
ительство которого начато десять лет назад? 
Кто его строил? На что потрачены бюджетные 
средства? Кто в ответе за качество сооруже-
ния? Эти и десятки других вопросов задают те, 
кто побывал здесь впервые. Задают их и жите-
ли Подъяпольска и посёлка Мысовой, которые 
вот уже добрый десяток лет наблюдают столь 
удручающую картину долгостроя. Побеседовав 
с ними и чиновниками поселения, автор попы-
тался прояснить картину.

Алексей Петрович Швырев возглавляет мест-
ную первичную ячейку КПРФ, всю свою жизнь 
проработал на Межколхозном судоремонтном 
заводе и по сей день там трудится. Человек 
всеми уважаемый и компетентный. На вопрос, 
о том, что он думает о строительстве водово-
да, ответил: »

— Был я там 
полторы недели 
назад,  всё  ос-
мотрел. Впечат-
ление  от  уви-
денного на ме-
сте самое удру-
чающее. Охран-
ная  зона  вся 
разбита,  «об-
валовка» колод-
цев разрушена, 
территория не 
ухожена. И ох-
раны никакой! 
Расходные  ко-
лодцы находят-
ся за охранной 
зоной — кто хочет, тот и имеет к ним доступ. 
Никто не охраняет и само оборудование. Я счи-
таю, что принятие такго объекта будет означать 
гибель для поселка. В числе депутатов район-
ной Думы есть члены КПРФ. Мы с товарищами 
по партии проблему эту знаем, часто обсужда-
ем и она нас глубоко беспокоит. Прошлой зи-
мой случилась авария на ЛЭП-110, которая сей-
час питает наши скважины. В течение несколь-
ких суток не было света, перемёрзли трубы, я 
лично принимал участие в ликвидации аварии. 
Пришлось пластиковые трубы прокладывать по-
верху, а если новый водовод «накроется» зимой, 
тогда мы и вовсе останемся на привозной воде. 
А то, что он перемёрзнет, если его не доведут 
до ума, сомнений нет никаких. Мое мнение та-
кое: доделать водовод необходимо, принимать 
его в таком виде ни в коем случае нельзя — это 
преступление.

В конце разговора Алексей Швырев поведал, 
что в районной администрации, в случае, если 
местная власть ( Ирина Дзюнь) подпишет акт 
приемки, обещают выделить деньги на ремонт 
дороги в Анисимовку. Только сельчане недоуме-
вают: зачем она им нужна, им бы отремонти-
ровать дорогу на Большой Камень или Фокино.

Анжелика Потапова, депутат Думы Шкотов-
ского района, в своем суждении о водоводе 
была краткой: 

— Объект не завершён и не соответствует 
проекту. Для того, чтобы это понять, не нужно 
быть специалистом — всё видно невооружен-
ным глазом.

Я не сдержалась и задала провокационный 
вопрос: «А что бы вы сказали, подпиши глава 
поселения акт о приёмке?». Депутат посмотре-
ла на мена с удивлением: удивилась моему во-
просу и ответила: 

— Ирина Дмитриевна человек порядочный, 
честный и компетентный, в своей работе спе-

циалист, она 
никогда так 
не  поступи-
ла бы!

В л а д и с -
лав  Котля-
ренко чело-
век  с  боль-
шим житей-
ским и про-
фессиональ-
ным  опы-
том.  До  вы-
хода на пен-
сию в  тече-
ние  пятнад-
цати лет ру-
ководил ры-

боловецким колхозом » 1 Мая». Вот что он мне 
рассказал: 

— За строительством нового водовода я на-
блюдаю давно. Трубы укладывали рабочие из 
Арсеньева, сборный резервуар — из спецуправ-
ления Партизанска. Мы часто общались с рабо-
чими, и они уверяли нас, что в августе 2008-го 
объект будет сдан. Потом они уехали, а мы, не 
дождавшись обещанного, позвонили в Парти-
занск, и услышал в ответ: «Наша контора обан-
кротилась». Этот групповой водовод подключен 
к водоканалу Большого Камня. По закону, стро-
итель должен передать объект тому, кто его бу-
дет эксплуатировать. Поставкой питьевой воды 
должно заниматься специализированное пред-
приятие, наш водовод таким и является. Вот 
пусть приморский или большекаменский водо-
каналы его и принимают. Не будет ведь глава 
поселения Ирина Дмитриевна Дзюнь брать его 

Два года назад губернатор края «запустил» 
в Подъяпольске водовод из «стального 
чугуна». С тех пор он там и лежит, 
запущенный и никому не нужный

Наша труба 
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на свой семейный бюджет. Бюджет же поселе-
ния этот объект на себе не вытянет.

Надежда Глебова, жительница посёлка 
Мысовой:

— Мы тут живем долгие годы и уезжать ни-
куда не собираемся. Проблема обеспечения 
водой нас не может не волновать. Тут живут 
наши дети, подрастают внуки. Ничего удиви-
тельного в том, строительство водовода бес-
покоит и всех жителей поселения. Мы интере-
суемся тем, как идут дела на стройке и обсуж-
даем всё между собой. Слышали, что главу по-
селения заставляют принять недостроенный 
объект. Мое мнение, как и всех жителей, та-
кое: прежде чем принимать водовод, его нуж-
но привести в нормальное техническое состо-
яние....Когда проводили вскрышные работы, 
а это было в ноябре прошлого года, обнару-
жили, что глубина залегания водовода от 20 
до 70 сантиметров, а у нас глубина замерза-
ния грунта, согласно проекту, 1,8 метра. Вся 
нитка водовода более 11 километров. Когда 
в этом болоте прорвёт трубу или того хуже, 
она перемёрзнет зимой, кто и за чей счет бу-
дет проводить ремонт? Колодцы негерметич-
ны. При бывшем губернаторе водовод пробо-
вали запустить, и что? Всё потекло — на том 
и закончилось. На новый водовод надежды 
нет: одна нитка и та никуда не годится, нуж-
но сохранить резервный вариант — скважин-
ный водозабор.

Елена Лобанцева, жительница поселения, 
мастер водоснабжающей организации, член 
комиссии по приемке группового водовода:

— В ноябре прошлого года я была в числе 
участников комиссии по обследованию водо-
вода. Мы начали осмотр с насосной станции, 
которая находится в посёлке Новый мир. Все 
насосы текли. Включаешь — вода «свистит», 
манометры не работают. Аппаратура, которая 
должна давать давление, неисправна. Пошли 
по трассе вдоль всей ветки нового водовода 
с нулевого пикета и увидели, что все колод-
цы заполнены. Мы не могли рассмотреть, есть 
там задвижки или нет. Что это за вода, непо-
нятно. Всё было затоплено. Потом дошли до 
площадки резервуаров в посёлке Мысовом, 
где находится ёмкость — там всё в заброшен-
ном состоянии. Колодцы установлены низко, 
их нужно поднять на одно кольцо. В Подъя-
польском на площадке резервуаров поднять-
ся невозможно — хоть бы сходни сделали. Ко-
лодец с электроавтоматическими задвижка-
ми не укомплектован, не утеплён и не обва-

лован, если он отключится — все перемёрз-
нет. Все наши замечания отразили в акте. Но 
и это не всё. Проблема в том, что поселение 
у нас маленькое, сборы с населения за воду 
в зимний пе-
риод,  когда 
обе  котель-
ные  работа-
ют  —  120-
110 тысяч ру-
блей,  летом 
60-40 тысяч. 
Чтобы содер-
жать  водо -
провод  про-
тяженностью 
более  один-
надцати кило-
метров, надо 
иметь  служ-
бу на две на-
сосные стан-
ции. Ни одна 
организация бремя это на себя не возьмёт. 
Во— вторых, трубопровод был проложен де-
сять лет назад и неизвестно, в каком он состо-
янии сейчас: колодцы заполнены водой и нет 
технической возможности определить, отку-

да она поступает. Появилось много несанкци-
онированных врезок. Кем это оговорено, нас 
не ставили в известность. Стоимость объек-
та порядка 100 миллионов рублей, если его 

брать  на  со-
д е р ж а н и е , 
за  него  при-
дется платить 
налоги в каз-
ну. Вода в но-
вый водовод 
п о с т у п а е т 
из водокана-
ла Большого 
Камня. У них 
на предприя-
тии есть под-
г о т о в л е н -
ные  специа-
листы — вот 
пусть и берут 
его на обслу-
живание и на 

баланс. А то, говорят, вы мол, примите, а по-
том мы возьмем на обслуживание. Это всё 
ещё вилами на воде писано, в прямом смыс-
ле слова. Придется увеличивать тарифы, пото-
му как затраты вырастут за счёт содержания 
обслуживающего персонала и ремонтных ра-
бот. Понадобится специализированная техни-
ка, чтобы такую протяжённость трубопровода 
обслуживать. Это расходы неподъёмные. Чем 
думали? Все жители возмущены. Мы сейчас 
обслуживаем свои скважины, и то приходится 
экономить средства. У нас котельная за зиму 
брала две с половиной тысячи кубов воды, а 
посёлок весь берет всего три— три с полови-
ной тысячи. В работе у нас одна-две скважи-
ны, хотя на территории шесть скважин водо-
забора. Раньше были проблемы с водоснаб-
жением — пришли в негодность внутриквар-
тальные сети холодного водоснабжения, но 
их отремонтировали и зиму мы прошли без 
аварий.

Алексей Степанов, житель п. Мысовой, за-
меститель директора дальневосточного заво-
да «Звезда»:

— Я в системе ЖКХ не новичок. Работал 
первым заместителем главы Шкотовского 
района и образование у меня профильное. 
О чем говорю, знаю не понаслышке, а из соб-
ственного опыта. И вот, что скажу: водовод 
выполнен с грубейшими ошибками, в одну 
нитку. Если его запустить зимой, он обяза-
тельно замерзнет ( учитывая глубину залега-
ния трубы). За чей счёт проводить капиталь-
ный ремонт? Как житель, я одного не могу по-
нять: почему власти вынуждают принять этот 
объект на баланс Подъяпольского сельского 
поселения? Этот водовод — продолжение во-
довода Большого Камня, администрация сель-
ского поселения не является заказчиком его 
строительства. Его проектировали и строили 
в рамках краевой целевой программы, затра-
ты более 100 миллионов рублей. По нашим 

меркам, строительство монументальное, прав-
да, непонятно зачем. Когда проводили изы-
скания, выяснили, что у нас на месте боль-
шой запас воды по реке Бессарабка. Зачем 
миллионы тратили? Про рост тарифов за счёт 
обслуживания дорогостоящего объекта я уже 
молчу — это неизбежно. Мнение моё таково: 
принимать водовод в том виде, в каком он 
сейчас находится, преступно по отношению 
к закону и к жителям территории. К слову ска-
зать, было направлено письменное обраще-
ние к заказчику и проектировщику с просьбой 
провести авторский надзор. Наше обращение 
проигнорировали. «Глас вопиющего в пусты-
не» остался без ответа...

Петр Гордиенко, генеральный директор 
ОАО «Р/К Приморец»:

— Моё мнение не отличается от мнения ря-
дового нашего селянина: люди должны жить 
в нормальных человеческих условиях, с во-
дой. И как рядовой человек и как руководи-
тель вдвойне считаю, что водовод необходи-
мо заканчивать, такие деньги огромные за-
трачены на него. 

Во— вторых, у нас производство, ему она 
тоже нужна. Рыбообрабатывающий цех на 
привозной воде работать не может. И пер-
спективы наши нулевые в этом варианте. 
Надо заканчивать вот эти распри. 

В пятницу я был на встрече с губернато-
ром Владимиром Миклушевским, и там пред-
седатель крайкомапрофсоюза рыбного хозяй-
ства Владимир Нагорный задал ему вопрос: 
когда всё-таки в Подъяпольске будет закон-
чено строительство водовода? Меня спроси-
ли, я сказал, что как раз была смена власти — 
сдали, но не приняли. Сергей Дарькин торже-
ственно нажал кнопку — и на том всё. По-
сле этого водовод не работает. Был я на ме-
сте, видел недоделанные работы. Глава посе-
ления в курсе, сколько совещаний уже про-
шло и на районном уровне и в крае. Если она 
примет — будет виновата, если примет гла-
ва Шкотовского района — будет виноват он. 
Только в том случае проблема будет решена, 
когда водовод будет технически соответство-
вать проекту, и завершён. Должна быть дело-
вая альтернатива.

Если во главе колонны идущих к цели лю-
дей, есть хоть один зрячий, то есть надежда 
достичь цели. В ситуации с водоводом в Подъ-
япольском сельском поселении напрашивает-
ся иное сравнение: чиновники шкотовской 
районной администрации,  словно слепцы, 
сами стремятся завести людей в глубокую яму 
бытовых и экономических проблем.

Мавританский газон.
Мавританский газон — так в амбициозном 

стомиллионном контракте называется благо-
устройство группового водоканала, который 
строили в Подъяпольском поселении почти 
десять лет. Если верить написанному в доку-
менте, то поросший лопухами и метровой по-
лынью пустырь должен соответствовать всем 
нормам ландшафтного дизайна. Хватило бы 
опрятной заасфальтированной территории. 
Ведь прежде всего водоканал –это страте-
гический объект, отсюда подается питьевая 
вода жителям. Он должен быть надёжно ого-
рожен и охраняем. Можно было бы и без мав-
ританского газона обойтись — глядишь, и де-
нежку народную сберегли бы. Но нет, сказа-
но мавританский, так тому и быть! Приходите 
люди добрые, любуйтесь!

Наша справка
Мавританский газон нетребователен к по-

чве, и способен расти как на богатых, так 
и на бедных почвах. Главное требование — 
поместить его на солнечном месте. Перед по-
севом почву необходимо прокопать на глуби-
ну 30 сантиметров, верхний слой почвы тща-
тельно очистить от камней и корневищ сорня-
ков. Перед посевом почву следует выровнять, 
прикатать и слегка проборонить.

Ирина Ткаченко -
специально для «Правды Приморья».

На снимках: было - и быльём поросло; 
Анжелика Потапова; «мавританский газон»; 

Алексей Швырёв.

Этот материал мы отыскали в ахивах сай-
та ОТВ-Прим.

Три тысячи жителей двух поселков Шко-
товского района теперь забудут о проблемах 
с водоснабжением — новый водовод постро-
ен и запущен в эксплуатацию — разделить ра-
дость селян приехал губернатор Приморья Сер-
гей Дарькин. 

Открытие нового водовода стало праздни-
ком сразу для двух посёлков Шкотовского райо-
на. Много лет в Подъяпольский и Мысовой воду 
подавали насосные станции из местных сква-
жин. Сегодня они уже истощились, последнее 
время жители пользовались привозной водой. 
Теперь к их домам протянут новый водовод.

Сергей Дарькин, губернатор Приморского 
края: «Дорогие земляки, мне сегодня очень 
приятно здесь находиться по хорошему пово-
ду — запуска нового водовода, который даст 
воду в два населённых пункта».

Водовод  стал  продолжением  уже  суще-
ствующего — от Петровского водохранили-
ща до посёлка Южная Лифляндия, от которо-
го и протянули новую трубу через Мысовое 
к Подъяпольскому. 

Валерий Горин, руководитель строительства 
водовода: «Сам водовод на протяжении 11-ти 
километров идёт через сложные участки мест-

ности. И болота, и леса. Но тем не менее пре-
одолели всё это». 

Кроме того, что стабильное водоснабжение 
получат почти три тысячи жителей двух посёл-
ков, новый водовод даст положительный эф-
фект для экономики всего Шкотовского райо-
на. Разговор о развитии этой территории гу-
бернатор продолжил на встрече с населением 
в Смоляниновском доме культуры. Жители рай-
она спросили, как можно улучшить транспорт-
ную связь между их территорией и краевым 
центром. Разговор зашёл о морском сообще-
нии. Сейчас на приморских заводах строят два 
пассажирских парома вместимостью в двести 
пятьдесят пассажиров.

Сергей Дарькин, губернатор Приморского 
края: «Мы восстановим все наши сообщения 
между Большим Камнем и Владивостоком. По-
смотрим, где ещё какие сообщения нам восста-
новить. Такие морские сообщения, которые бу-
дут комфортно, быстро и современно достав-
лять. Сделать быструю логистику между Шко-
товским районом, Владивостоком и Находкой». 

На 2012-ый год запланировано возведение 
новой дороги, которая свяжет краевой центр 
и Шкотовский район. Строительство современ-
ной трассы Владивосток-Большой Камень нач-
нётся сразу после завершения саммита АТЭС.

в мавританской упаковке
Власти закопали в землю 100 миллионов 

   

Рассказывать — так, 
право, сказки...
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Землетрясения в Китае: 
более 50 погибших

В результате двух мощных землетрясе-
ний в северо-западной провинции Ганьсу 
в Китае погибли более 50 человек. Еще бо-
лее 300 получили ранения.

Первое землетрясение магнитудой 5,98 
произошло возле города Динси. Толчки про-
исходили на глубине 9,8 километров, сооб-
щают в Геологической службе США. Обозре-
ватели объясняют, что чем ближе к поверх-
ности происходят толчки, тем более разру-
шительным может быть землетрясение.

Буквально через час в том же районе 
произошло еще одно землетрясение — маг-
нитудой 5,6.

По  данным  местных  властей,  стихия 
унесла жизни 54 человек, и 337 получили 
ранения.

Один из сотрудников фабрики в уезде 
Мин заявил информагентству AFP, что по-
чувствовал «сильную тряску» и «сразу выбе-
жал во двор».

«Наша фабрика занимает всего один 
этаж. Когда я вышел во двор, я увидел, что 
18-этажное здание, самое высокое в уез-
де, невероятно трясется, особенно 18-й 
этаж», — рассказал он.

Жители региона почувствовали 371 под-
земный толчок.

Некоторые части провинции отрезаны от 
электроснабжения. В уезде Чжансянь силь-
но повреждены 5600 домов, 380 — полно-
стью разрушены.

Один  из  местных  врачей  сообщил 
Reuters, что во время обвала домов мно-
гие получили ранения.

Правительство Динси написало в сво-
ем микроблоге в Twitter, что землетрясе-
ние нанесло ущерб на сумму 32 миллиона 
долларов.

Исламские беспорядки 
в Париже

В ходе беспорядков в пригородах Пари-
жа полицейские арестовали четырёх мусуль-
ман, сообщает «Интерфакс-Религия».

В ночь на понедельник более 50 чело-
век приняли участие в столкновениях с по-
лицейскими. Беспорядки начались в пятни-
цу в городах Эланкур, Трап, Гианкур, рас-
положенных в окрестностях Парижа. Му-
сульмане, участвовавшие в акции проте-
ста, поджигали автомобили и мусорные 
баки, кидались в полицейских петардами 
и камнями. Всего травмы различной степе-
ни тяжести получили 5 человек, причём 4 из 
них — полицейские. 

Причиной исламских волнений стал арест 
напавшего на представителей правопоряд-
ка мусульманина, который так пытался за-
ступиться за женщину, которую полиция 
остановила в связи с тем, что её религи-
озная одежда полностью закрывала лицо.

С  2011  года  во  Франции  запреще-
но в общественных местах носить одеж-
ду, полностью скрывающую лицо. За нару-
шение этого закона предусмотрен штраф 
в 150 евро.

«Хезбболлу» признали 
«террористкой»

22 июля правительства стран Европей-
ского Союза приняли решение объявить бо-
евое крыло радикальной шиитской органи-
зации «Хезболла» (Ливан) террористической 
организацией.

Уже в ближайшее время организации бу-
дут внесены в специальный «террористиче-
ский» список и относительно нее начнут дей-
ствовать соответствующие санкции, сооб-
щает Reuters.

В течение длительного времени Франция, 
у которой есть долгосрочные политические 
и экономические интересы в Ливане, высту-
пала против подобного решения, поскольку 
не хотела выталкивать «Хезболлу» за преде-
лы легального поля.

Как уже сообщал «Ракурс», вследствие 
признания «Хезболлы» террористической ор-
ганизацией европейским дипломатам будет 
запрещено проводить встречи с представи-
телями ее боевого подразделения.

По материалам информагентств.

Пульс планеты Манипулирование общественным сознанием 

Теория и практика политического 
манипулирования получили осно-

вательную научную разработку. Что 
же означает манипулирование обще-
ственным сознанием? Это скрытое 
управление сознанием и поведением 
людей с целью принудить их действо-
вать (или бездействовать) вопреки их 
собственным интересам. Манипулиро-
вание нередко основано на лжи и об-
мане, причём не «лжи во спасение», а 
на обмане в корыстных целях.

Общая технология манипулирования ос-
новывается на систематическом внедрении 
в массовое сознание социально-политических 
мифов в форме иллюзорных идей, утвержда-
ющих определённые ценности и нормы и вос-
принимаемых преимущественно на веру, без 
рационального, критического осмысления.

Яркий образчик такого спектакля «вжи-
вую» — недавний вавилонский шум вокруг фи-
гуры Алексея Навального — блогера и юри-
ста, известного тем, что он, якобы, придумал 
слоган про «партию жуликов и воров», а по-
том принялся на «болотных» сходках «изобли-
чать» в тех же грехах президента. Дабы при-
дать «жертвенности» поведению «пламенно-
го революционера», исповедующего либераль-
ные ценности и по своим взглядам явно при-
мыкающего к основателю приказавшего дол-
го жить «Правого дела», 35-летнего мальчика-
переростка, выпускника Йельский универси-
тета (США), обрядили в тогу «мученика режи-
ма» и устроили над ним «показательный суд». 
Мол, в бытность свою чиновником Кировской 
областной администрации он брал «откаты» за 
разрешения на вырубку 10 тысяч кубометров 
леса и таким образом присвоил около 16 мил-
лионов рублей. Разумеется, никаких весомых 
доказательств преступления представлено не 
было, однако «суд» приговорил Навального 
к «пяти годам лишения свободы», что вызва-
ло протестный резонанс в молодёжной сре-
де. Но самое интересное было потом: вместо 
того, чтобы сразу после оглашения судебно-
го решения надеть на подсудимого наручники, 
его, по требованию прокурора (между прочим, 
ранее настаивавшего на более строгом, ше-
стилетнем наказании), выпустили … из зала 
суда «до вступления приговора в силу». Пре-
цедент, невиданный для российского правосу-
дия, где и за меньшие нарушения закона че-
ловека сразу же отправляют «на отсидку». А 
ларчик открывался просто: предчувствуя по-
беду «левых» на предстоящих выборах мэра 
Москвы, их политические «доброжелатели» за-
ранее озаботились тем, как оттянуть у своих 
соперников побольше голосов с помощью та-
ких вот «незаслуженно обиженных властью» 
крикунов-самовыдвиженцев. Понятно, что 
Навальный как претендент на должность сто-
личного градоначальника всерьёз никем не 
рассматривается. Не знаю, как всё сложит-
ся в дальнейшем, однако всё же не исключе-
но, что часть оглуплённой «манипуляторами» 
и не умеющей думать маргинальной молодё-
жи пойдёт бросать бюлетени за своего куми-
ра. Пусть их будет немного, всего несколько 
процентов от огромного числа избирателей, 
однако в такой борьбе за столичный город мо-
жет стать решающим каждый голос. Можно 
не сомневаться, что к этому розыгрышу при-
ложили руку самые крупные актёры и сцена-
ристы политической сцены, несмотря на, яко-
бы, обидные для них высказывания, ими же, 
наверняка, и одобренные. Но на что только не 
пойдёшь ради такого «правого дела»!

Для ускорения социальных мифов применя-
ются не только ложь и клевета, но и более тон-
кие, рафинированные способы, как полуправ-
да (когда подробно и даже вроде бы правдиво 
освящаются детали малозначащие, а замалчи-
ваются важные или же даётся общая ложная 
интерпретация событий), наклеивания ярлы-
ков и др. Распространён приём, называемый 
«фигурой умолчания».

Отработанная методика пропаганды исхо-
дит из того, что неблагоприятные для правя-
щих кругов сообщения нужно вытеснять из 
информационного пространства. Это можно 
сделать, во-первых, замалчивая, во-вторых, 
«задвигая» их на десятистепенное место дру-
гими, более «важными» будто бы сообщени-
ями. При этом «сенсации» могут быть искус-
ственно раздуты или даже вымышлены.

Существует множество приёмов лингвисти-
ческого, языкового манипулирования, пред-
полагающих использование для обозначения 

одних и тех же явлений слов, имеющих раз-
ный оценочный оттенок. Так, например, чело-
века, ведущего вооружённую борьбу во имя 
каких-то целей, в зависимости от политиче-
ских пристрастий называют борцом за свобо-
ду, сепаратистом, террористом, партизаном, 
боевиком.

Для каждого информационного жанра на-
ряду с общими приёмами манипулирования 
существуют и специальные. Телевидение, ска-
жем, для формирования у зрителей неприяз-
ни по отношению к неугодным политикам ис-
пользуют непривлекательные ресурсы их по-
каза, когда они выглядят отталкивающе. Для 
внушения массам определённых настроений 
оно не редко организует шумные развлека-
тельные шоу и т.д. Достаточно напомнить те-
лепередачи «попсовых» концертов в поль-
зу Ельцина в 1996г. под девизом «Голосуй, 
а то проиграешь!», или за Путина в 2012г. 
под девизом «Если не Владимир Путин, то 
катастрофа!».

Сегодня практически не одна избиратель-
ная кампания на федеральном, региональном, 
местном уровнях не обходится без использо-
вания приёмов манипулирования и рекламы, 
без грязных методов, так называемого чёрно-
го пиара, которые, тесно переплетаясь между 
собой, создают у зрителей превратные, весь-
ма далёкие от реальности представления об 
определённой политике, о тех или иных поли-
тиках. Российскому избирателю хорошо знако-
мы случаи, когда в борьбе против соперников 
на выборах не гнушаются клеветой, провока-
циями и т.п. Всё идёт в ход с единственной це-
лью, а именно, воздействовать на избирателя.

Вместе с тем активно развивается целое 
направление рекламного бизнеса, так назы-
ваемое имиджмейкинг, т.е. создание привле-
кательных для избирателей образов политиче-
ских деятелей. Нанимаемые за большие день-
ги профессионалы-имиджмейкеры и организа-
торы избирательных кампаний диктуют поли-
тикам не только форму одежды и манеры по-
ведения, но и содержание выступлений, при-
званных привлечь электорат заманчивыми 
обещаниями, так сказать, «обаять» слушате-
лей, зрителей.

Можно не сомневаться, что и в ходе под-
готовки к престоящим выборам мэра Влади-
востока все эти приёмчики также не будут за-
быты. Уж очень высока ставка: кое для кого 
потеря приморской столицы, переход её в «чу-
жие» руки может оказаться роковой. Поэто-
му уже сейчас в ход идут всякие социологи-
ческие и даже астрологические прогнозы (не 
бесплатно, разумеется), в которых всевоз-
можные мудрецы, провидцы и пророки «с учё-
ным видом знатоков» рисуют, кому это необ-
ходимо, победные проценты и уверяют сомне-

вающихся через «средства массовой дезин-
формации», что будет именно так, а не ина-
че. Многие клюют на эти примитивные штуч-
ки современных шуллеров— политтехнологов, 
и, махнув рукой, идут голосовать «за самого 
популярного», хотя главная его «самость» за-
ключается лишь в большей, чем у остальных 
конкурентов, толщине кошелька. 

Мы  ещё  вернёмся  к  этой  теме  в  по-
следующих  публикациях,  а  пока  зададим-
ся  вопросом:а  каковы  в  нынешней  Рос-
сии наиболее заметные сдвиги в массовом 
сознании?Под влиянием изменившихся ус-
ловий бытия и идеологического воздействия 
правых и правоцентристских сил в нашей 
стране у немалого числа людей в последние 
20 лет возобладало, как отмечают многие ис-
следователи, мещанское мелкобуржуазное со-
знание. Для него капитализм и социализм — 
размытые понятия. Осязаемы такие ценности, 
как работа, заработная плата, крыша над го-
ловой (при этом часто забывают, что эту кры-
шу им даром дал социализм). Приватизация 
квартиры, возросшая зарплата отдельных ка-
тегорий работников, дачный участок, неред-
ко собственная автомашина привели многих 
к осознанию того, что они стали собственни-
ками, что им, как говорится, есть что терять. 
Это обуржуазивание образа жизни и созна-
ния части россиян происходит на фоне пау-
перизации и маргинализации подавляющего 
большинства населения страны. 

Но и сама современная буржуазная дей-
ствительность повернула проблему новой гра-
нью: а именно, поставлен вопрос о характе-
ре трудовых отношений между частным соб-
ственником малого бизнеса и его наёмным 
работником. Так под лучом политико-эконо-
мического прожектора оказалась ведущая 
сторона сегодняшней мелкой буржуазии, — 
а именно, её собственническая сущность. 
И тут же обнаружилось, что в качестве част-
ного собственника мелкий предприниматель 
оказывается из того же теста, что и его «стар-
ший брат» по капиталистическому классу. Та 
же жажда прибыли. То же желание сказать 
в подходящий момент своему наёмному ра-
ботнику: «Пошёл вон!»

И, тем не менее, к ним надо идти, в их умы 
и души вносить классовое мироощущение 
и социалистическое миропонимание. И эта ра-
бота чрезвычайно нужная, хотя и очень труд-
ная. Так на то мы и коммунисты.

В массовом сознании сохраняется то, что 
принято называть исторической памятью. 
И в этом — один из глубоких источников оп-
тимистической веры возрождения социализ-
ма в России.

Владимир Ембулаев,
Владивосток.

Не попадись на крючок!
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«Социал-демократия, — писал В.И. Ленин, — 
существовало без рабочего движения, пережи-
вая, как политическая партия, процесс утробно-
го развития». 

Однако к середине 90-х годов XIX века завер-
шилась полувековая история поисков русскими 
революционерами правильной, подлинно науч-
ной революционной теории — марксизм. В то 
же время рост рабочего движения и одновре-
менное развитие марксистских кружков и групп 
подготовили условия для соединения научного 
социализма с массовым рабочим движением, 
для создания в России самостоятельной поли-
тической партии. 

В конце 90-х годов социал-демократические 
кружки действовали уже в более чем 40 горо-
дах, что говорило о том, что рабочее движение 
в России становилось важным фактором меж-
дународного движения пролетариата. На Лон-
донском конгрессе II Интернационала в 1896 
году впервые была представлена российская 
социал-демократия. Расширялись связи русских 
рабочих с пролетариями других стран. 

Повсеместный рост  социал-демократиче-
ских организаций требовал выработки общей 
программы и тактики революционной борьбы 
российских марксистов. Встала задача объ-
единения социал-демократических организа-
ций в партию, возникла необходимость созы-
ва съезда. 

Первый съезд состоялся тайно в Минске 1-3 

марта 1898 года. Съезд принял решение о соз-
дании единой Российской социал-демократиче-
ской рабочей партии (РСДРП) и избрал Цен-
тральный Комитет (ЦК) в составе трёх человек. 
Высшим органом партии был объявлен съезд 
представителей местных комитетов, а офици-
альным органом партии провозглашалась «Ра-
бочая газета». В апреле 1898 года отдельным 
листком был выпущен Манифест РСДРП, издан-
ный от имени съезда, который выдвигал борь-
бу за политическую свободу и свержение са-
модержавия как главную и ближайшую задачу 
российской социал-демократии, связывал поли-
тическую борьбу с общими задачами рабочего 
движения. Но в нём недостаточно чётко гово-
рилось о необходимости завоевания пролетари-
атом политической власти, о руководящей роли 
рабочего класса и его союзниках в борьбе про-
тив царизма и капитализма. 

Второй съезд РСДРП проходил в 1903 году 
в два этапа: с 17 по 24 июля в Брюсселе, а 
затем делегаты съезда вынуждены были поки-
нуть столицу Бельгии, так как бельгийская по-
лиция установила за ними слежку, и с 29 июля 
по 10 августа съезд продолжил свою работу 
в Лондоне. 

Программа РСДРП была принята на съез-

де единогласно при одном воздержавшемся. 
Она была марксистской революционной про-
граммой партии пролетариата, которая вклю-
чала программу-максимум и программу-мини-
мум. Программа-максимум определяла постро-
ение социалистического общества; условие её 
осуществления — через социалистическую ре-
волюцию и установление диктатуры пролетари-
ата. Программа-минимум определяла осущест-
вление буржуазно-демократической револю-
ции: свержение царизма, установление демо-
кратической республики, 8-часового рабочего 
дня, полного равноправия всех наций и права 
их на самоопределение, уничтожение остатков 
крепостничества в деревне. 

Однако главный вопрос на съезде был во-
прос о выборах в центральные учреждения пар-
тии. Именно от решения этого вопроса зависе-
ло, кто будет управлять партией — революцио-
неры или оппортунисты? 

Выборы в центральные учреждения партии 
в бескомпромиссной борьбе между революци-
онерами и оппортунистами закрепили победу 
ленинской линии на съезде. С этого времени 
сторонников В.И. Ленина, получивших большин-
ство на выборах, стали называть большевика-
ми, а сторонников Ю.О. Мартова, получивших 

меньшинство, — меньшевиками. Слово «боль-
шевик» стало синонимом слов: «марксист», «ре-
волюционер», «ленинец», а позднее и слова 
«коммунист». 

Таким образом, основным итогом второго 
съезда РСДРП является фактическое создание 
революционной марксистской партии в России, 
партии большевиков. Именно большевизм явил-
ся самым революционным и последователь-
ным марксистским направлением в междуна-
родном рабочем движении. Именно больше-
визм активно выступил на международной аре-
не против оппортунизма лидеров II Интернаци-
онала, оказывая воздействие на мировое ра-
бочее движение. 

Русские марксисты-большевики во главе 
с В.И. Лениным дали правильный ответ на ко-
ренные вопросы рабочего движения, создали 
партию нового типа — это партия социалисти-
ческой революции и диктатуры пролетариата, 
партия, непримиримая к оппортунизму.

Именно партия большевиков, как партия но-
вого типа, через 14 лет совершила в России со-
циалистическую революцию и установила дикта-
туру пролетариата в форме Советов. 

Е.Владимиров,
г. Владивосток. 

Последние пять лет российские рыба-
ки каждый год увеличивали свой улов 

почти на пять процентов. Как подсчита-
ли эксперты, в 2011 году, поймав в сети 
4,2 млн тонн морской живности, они до-
бились лучшего результата за последнее 
десятилетие.

Но от того, что дальневосточные рыбаки рабо-
тают ударными темпами, россияне на своих сто-
лах больше видеть морепродуктов не стали. В Мо-
скве продается норвежская рыба, а не дальнево-
сточная, а в рыбацком Владивостоке, до сих пор 
нет даже морского рынка. Куда же деваются вы-
ловленная селедка, минтай, горбуша и крабы? «По-
чему дальневосточники не видят дешевой рыбы?»; 
«Каковы масштабы коррупции в рыбной отрасли?»; 
«Что предпринимает государство в борьбе с бра-
коньерами?», — эти и другие вопросы «СП» за-
дала директору Центра изучения новых вызовов 
и угроз национальной безопасности РФ, члену Об-
щественного совета при УМВД России по Примо-
рью Александру Сухаренко.

— Сколько российской рыбы незаконно вывоз-
ится за кордон?

— Сегодня этого не смогут сказать ни Росры-
боловство, ни пограничники. Информация о неза-
конном промысле водных биоресурсов разрозне-
на, фрагментарна и не дает возможности предста-
вить реальные масштабы браконьерства. Но это 
можно сделать по косвенным данным. По оценкам 
Счетной палаты РФ, которая в 2012 году оценива-
ла размах незаконного промысла в Дальневосточ-
ном бассейне, ежегодный объем неучтенного экс-
порта водных биоресурсов составляет не менее 
15-30 миллиардов рублей. Эта цифра превышает 
сальдированный доход всего рыбохозяйственного 
комплекса за 2011 год и составляет более 15 про-
центов годового оборота всех рыбопромышленных 
предприятий.

— Сколько у нас рыбопромысловых компаний 
занимаются браконьерством, есть ли в России 
«честные» рыбаки?

— По данным комитета Госдумы по природным 
ресурсам, природопользованию и экологии из 8,3 
тысячи российских рыбохозяйственный предприя-
тий всего 3,3 тысячи идентифицируются в отрас-
левом мониторинге. О высокой степени кримина-
лизации отрасли говорят более 9 миллиардов ру-
блей внутрироссийских хищений и более 104 мил-
лиардов — участниками внешнеэкономической 
деятельности. Таким образом, более 30 процен-
тов участников внешней торговли рыбопродукци-
ей и свыше 11 процентов внутренней причаст-
ны к совершению тяжких преступлений в сфере 
экономики.

Организованные преступные формирования 
пытаются монополизировать добычу, переработ-
ку, транспортировку и продажу рыбы и морепро-
дукции на рынках стран Азиатско-Тихоокеанского 
региона. Они разработали различные способы из-
влечения безучетной прибыли, в том числе с по-
мощью международных рыбных аукционов. Схе-

ма выглядит так: добытая российскими судами пар-
тия рыбы по заниженной стоимости экспортирует-
ся в Китай или Корею по фиктивным контрактам 
с оффшорными компаниями. Сегодня четверть 
дальневосточного улова скупается такими компа-
ниями. После этого, партия реализуется на аукци-
оне по более высокой цене другой иностранной 
компании. Полученная выручка выводится из-под 
налогообложения и оседает на счетах в зарубеж-
ных банках. Помимо этого дельцы оформляют воз-
врат уплаченного НДС.

Браконьеры создали оптимальные схемы «ра-
боты», научились минимизировать расходы для 
извлечения максимальной прибыли. Привлекает-
ся дешевая неквалифицированная рабочая сила 
из стран Ближнего зарубежья, которая не требу-
ет высокой зарплаты, достойных условий труда. Хо-
рошим прикрытием для браконьерства является 
«удобный флаг». Судам, зарегистрированным в Бе-
лизе, Камбодже или любой другой стране, предо-
ставляющей «удобный флаг», необязательно иметь 
на борту средства спутникового позиционного кон-
троля, разрешения на промысел, сообщать о про-
хождении контрольных точек. Обнаружить такое 
судно сложно.

— Дальневосточный полпред Виктор Ишаев 
в одном из интервью заявил, что развитие рыб-
ной отрасли тормозит не только браконьерство, 
но и коррупция, «как спрут опутавшая различные 

контрольно-надзорные органы»…
— Рыбная отрасль — одна из самых коррумпи-

рованных. Тому есть масса подтверждений. В ок-
тябре 2007 года на девятерых военнослужащих 
Сахалинского пограничного управления берего-
вой охраны было возбуждено уголовное дело за 
пособничество в незаконной добыче водных жи-
вотных, контрабанде, незаконном пересечении го-
сграницы, а также участие в преступном сообще-
стве. Они за вознаграждение предоставляли ка-
питанам судов информацию о расстановке сил бе-
реговой охраны в территориальных водах и исклю-
чительной экономической зоне России. Это позво-
ляло беспрепятственно ловить рыбу и вывозить 
ее. Подобные дела в разное время возбуждались 
в Приморском и Камчатском краях.

Должностные  лица,  находящихся  на  судах 
и уполномоченных контролировать вылов, зача-
стую действуют вразрез с интересами государства. 
Еще пример: в январе 2011 года Агентство по ры-
боловству Японии приостановило на 70 дней про-
мысловую деятельность четырех компаний, кото-
рые признались, что с 2007 по 2009 годы давали 
взятки российским пограничникам за сверхнорма-
тивный вылов минтая в Беринговом море и в райо-
не Курильских островов. Деньги вручались наблю-
дателям от России на борту траулеров или перево-
дились на банковские счета фиктивных компаний, 
в том числе на Кипре. Каждая выплата составля-

ла до 10 тысяч долларов. Общая сумма взяток пре-
высила 6 миллионов долларов США.

Любопытно, что эти компании сами сообщи-
ли налоговым органам о деньгах, пытаясь пред-
ставить их как законные финансовые издержки. 
Но налоговая служба сочла это попыткой скрыть 
часть дохода, так как компании прикрывали расхо-
ды фиктивными контрактами, и оштрафовала их 
на 2,4 миллиона долларов.

О серьезной заинтересованности преступного 
мира в контроле над рыбной отраслью свидетель-
ствует и радикальный характер способов разреше-
ния конфликтов. В 2003 году в корейском Пусане 
был застрелен 54-летний «вор в законе» Наумов, 
по прозвищу «Якут». Он контролировал незаконный 
промысел и контрабанду крабов на Сахалине и Ку-
рилах. Его сообщник Гвозда был тяжело ранен. По 
версии полиции, заказчиком убийства был ныне 
осужденный лидер владивостокского преступного 
сообщества Петраков. Мотив преступления — пе-
редел сфер влияния. Еще раньше в японском Вак-
канай был застрелен компаньон «Якута» — Михай-
ленко. Это убийство до сих пор не раскрыто.

но — это менее 10 процентов от общего числа 
задержанных. Мягкость наказания не останавли-
вает браконьеров.

— Какие меры предпринимает Россия для того, 
чтобы привлечь международное сообщество для 
борьбы с браконьерством?

— Для сокращения объемов незаконных поста-
вок валютоемких видов водных биоресурсов Рос-
сия в 2009 году подписала двусторонние соглаше-
ния с Республикой Корея, в прошлом году с КНДР, 
Японией и Китаем. Принципиальное согласие о за-
ключении аналогичного соглашения достигнуто 
с США и Канадой.

Но рассчитывать на активное участие тихооке-
анских соседей в борьбе с контрабандой не сто-
ит. Экономические выгоды для стран Северо-Вос-
точной Азии от непрекращающегося потока неза-
конно добытой дешевой морепродукции очевид-
ны. Доходы от ее реализации стимулировали раз-
витие прибрежных территорий Японии и Южной 
Кореи. Несмотря на достигнутые в 2012 году до-
говоренности, к концу года Япония оказалась за-
валена браконьерским крабом. В оптовая закупоч-
ная цена на камчатского краба и краба-стригуна 
упала в 2,4-3 раза. Сейчас живого камчатского 
краба покупают по цене 8 долл. за 1 кг, а стригу-
на — по 3-4 долл.

После таможенного оформления партии кам-
чатского краба направляются в Южную Корею, но 
уже как легальный экспорт. Начиная с июля 2012 
года объем «реэкспорта» краба из Японии в Корею 
оценивался в 300-600 тонн в месяц.

Рыба под «удобным флагом»
Ежегодный объем неучтенного экспорта дальневосточных 
морских биоресурсов составляет десятки миллиардов рублей
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На студенческий 
чемпионат Европы

Женская команда ДВФУ отправилась на 
XII чемпионат Европы среди студенческих 
команд, который пройдет в Хорватии с 22 
по 28 июля. В Сплит приехали студенты из 
25 университетов, представляющие 14 ев-
ропейских стран: Хорватию, Австрию, Фран-
цию, Латвию, Венгрию, Германию, Польшу, 
Португалия, Россия, Словении, Сербии, Ис-
пании, Швейцарии и Турции. 

Россия будет представлена тремя коман-
дами: женскими — ДВФУ  (Владивосток) 
и РГАУ-МСХА (Москва), мужской — МГАФК 
(Москва). Дальневосточная команда, основу 
которой составляют игроки женского «Спар-
така-Приморье», получила это право, выи-
грав чемпионат России Ассоциации студен-
ческого баскетбола (АСБ).

В женском турнире принимают участие 
12 команд, на предварительном этапе раз-
битых на 4 группы. За одну из двух путевок 
в плей-офф дальневосточная команда побо-
рется со студентками Рижского университета 
им. П. Страдиньша (Рига, Латвия) и Универ-
ситета Чанкая (Анкара, Турция). 

Напомним, что в 2010 подопечные Ан-
дрея Терехина, став чемпионами АСБ, уже 
принимали участие в студенческом чемпио-
нате Европы. Тогда, в Польше, команда ДВГУ 
заняла почетное 5 место.

«Это чемпионат Европы, в Сплит приедут 
чемпионы своих стран, и естественно у каж-
дого есть какие-то амбиции. Я не думаю, что 
там будут слабые команды. Наша же коман-
да отправилась в боевом составе», - поделил-
ся Андрей Терехин, тренер команды ДВФУ.

У «приморочек» — 
«бронза» России

Представительницы клуба  «Приморье» 
взяли «бронзу» чемпиона России по пляжно-
му волейболу, который завершился 21 июля 
в Анапе. Ирина Чайка и Ольга Мотрич в мат-
че за третье место встречались со спор-
тсменками из Подмосковья, сообщили в во-
лейбольном клубе «Приморье».

Приморская пара Чайка— Мотрич в по-
луфинальном  матче  не  смогла  обыграть 
своих опытных соперниц из Москвы, пару 
Прокопьева-Жулиана.

Установить рекорд легче, 
чем зарегистрировать

Организаторы  Межконтинентального 
эстафетного заплыва из России в Америку 
по маршруту мыс Дежнева (Чукотка) — мыс 
Принца Уэльского (Аляска) через Берингов 
пролив просят о финансовой помощи. Им 
требуется 400 тысяч рублей, чтобы пригла-
сить официальное лицо, которое сможет за-
фиксировать мировые рекорды, установлен-
ные в ходе соревнований. 

«Мы хотим зарегистрировать сразу два 
мировых рекорда, — сказал заместитель 
председателя рабочей группы заплыва, пре-
зидент федерации «Аквайс-спорт» Александр 
Брылин. — Во-первых, рекорд общей протя-
женности преодолеваемой дистанции через 
Берингов пролив. А, во-вторых, индивидуаль-
ный рекорд по преодолению расстояния меж-
ду островом Ратманова на Чукотке и остро-
вом Малый Диомид на Аляске. Нужной сум-
мы 400 тысяч рублей у нас пока нет. Поэто-
му мы и обратились с просьбой о помощи ко 
всем, кто может помочь.

По материалам информагецнтств.

Спорт Отметили юбилеи
18 июля

Василий Сергеевич Неборецкий, член 
КПРФ, проживающий в Кавалеровском 
районе;

Валерий Михайлович Михеев,  член 
КПРФ, проживающий в Уссурийске.

19 июля
Пётр Егорович Щуров, член КПРФ, про-

живающий в Арсеньеве;
Григорий Георгиевич Григорьев, член 

КПРФ, проживающий в Уссурийске.

15 июля
Инесса Георгиевна Калиновская, член 

КПРФ, проживающая в с.Пантелеймонов-
ка Лесозаводского городского округа;

Павел Павлович Макаров, член КПРФ, 
проживающий в пос.Ливадия Находкин-
ского городского округа.

Комитет Примор-
ского краевого 
отделения КПРФ 
сердечно поздрав-
ляет юбиляров 
и желает им креп-
кого здоровья, счастья, неиссякае-
мой веры в социализм, в лучшее бу-
дущее нашей Родины!

Ряды находкинских коммунистов по-
полняются десантниками. И у них 

есть убедительные доводы для этого.
«Мне пятый десяток, — сообщил член брат-

ства десантников коммунист Евгений Мамон-
тов. — Я принял решение о вступлении в ряды 
КПРФ, когда познакомился с реальными делами 
местных коммунистов. Мы обсудили в своем кру-
гу программу городского комитета партии и по-
считали для себя единственно верным решением 
вступить в ряды коммунистов и помогать им ре-
шать проблемы города. И нас таких немало: толь-
ко в нашем братстве десятки людей, которые 
готовы последовать нашему примеру и влиться 
в ряды партии. К примеру, на днях наш руково-
дитель Павел Тарасов уже стал членом партии».

К местным ленинцам действительно обраща-
ются те люди, которые не всегда имеют возмож-
ность попасть на прием к чиновнику. Вот и идут 
с просьбами и жалобами: то труба от котельной 
расположена ниже нормы в районе ул. Черны-
шевского, то автобусы на дачи под ЦМСС не 
ходят как раньше. Много вопросов и обраще-
ний, связанных с угольной пылью, которой вот 
уже второй год вынуждены дышать все жите-
ли Находки.

«Мы уже инициировали обсуждение вопроса 
о росте легочных заболеваний ,в связи с раз-

мещенными по всему городу угольными терми-
налами, с открытой переработкой угля. Но ви-
димо вопрос настолько серьезный и небезопас-
ный для карьеры местных политиков и чинов-
ников, что нам эту статистику не очень-то хотят 
озвучивать, — говорит депутат Городской Думы 
Леонид Зеленов. — Но мы держим эту пробле-
му на контроле, и уже сегодня готовим запро-
сы к надзирающим органам. Хотя мы понимаем, 
что реальных возможностей влиять на принима-
емые решения у коммунистов совсем немного, 
но у нас нет препятствий для озвучивания своей 
позиции. К примеру, мы не раз говорили, что не-
обходимо разобраться с тарифами на ЖКХ. Ка-
кова структура их составляющих? Почему жи-
тели должны платить за потери монополистов? 
На что расходуются поступившие средства? По-
чему одни улицы у нас ремонтируются каждый 
год, а до других неизвестно, когда дойдут руки? 
Где контроль работы управляющих компаний? 
Знают ли жители города, когда запланирован 
ремонт их улиц и дворов? Почему у нас нет му-
ниципального автопарка? Все это должно стать 
достоянием гласности. Понимаю, что мы ставим 
неудобные вопросы, но их необходимо ставить 
и необходимо информировать горожан о сути 
поставленных нами проблем и о том, как они 
будут решаться».

 Уважаемые жители и гости Владивостока!
27 июля в 12 часов на Привокзальной площади города у памятника В.И.Ленину состоится 

краевой митинг коммунистов и их сторонников против предательской  политики властей  по бес-
контрольному росту тарифов ЖКХ, уничтожению  российской науки и нерешению вопросов льгот-
ного пенсионного обеспечения тех, чьё детство и юность пришлись на годы войны. Приглашают-
ся все, кому надоел этот «разгул демократии», кто неравнодушен к судьбам своих детей и внуков, 
будущему страны и края.

Покажем горе-реформаторам, что мы едины, сильны и непреклонны в своих требованиях, на-
правленных на  отмену  антинародные законов и постановлений, неуважительное отношение к 
своим гражданам! Правительство – в отставку! 

С  просьбой поблагодарить при-
мрорских коммунистов, а так-

же депутатов фракции КПРФ 
в краевом Законодательном Со-
брании Артёма Самсонова и 
Светлану Колотову, помогающих 
ему не только преодолевать жиз-
ненные трудности, но и чувство-
вать себя полноправным гражда-
нином своей страны, в редакцию 
«Правды Приморья» обратился 
житель села Жариково  Погра-
ничного района Александр Ива-
нович Золотуев. Вот уже мно-
го лет он успешно выступает на 
международных соревнованиях 
по армрестлингу в Москве, зани-
мая на них призовые места и об-
ходя титулованных спортсменов.

Это  тем  более  вызывает  восхище-
ние и гордость за нашего земляка, что 
в свои 63 года он большую часть вре-
мени отдаёт спорту. Борьба на руках — 
одно из его любимых увлечений, требу-
ющее большой силы, которая выраба-
тывается многодневными и многочасо-
выми тренировками. Чтобы постоянно 
быть в форме, зимой он ходит на лы-
жах, а в другие впремена  года даже 
пробует себя в беге. 

В  это  невозможно  поверить,  но 
у Александра Ивановича нет … ног! Хо-
дит и бегает он на протезах и не лю-
бит раскрывать подробностей того, как 
и при каких обстоятельствах с ним про-
изошла эта трагедия. Главное, что он 
чувствует себя вполне здоровым, наме-
рен и дальше добиваться высоких ре-
зультатов. Выступает он с родным ему 
человеком Ниной Золотуевой, что назы-
вается, семейной парой.Поэтому мы ис-
кренне желаем ветерану спорта успе-
хов и побед во всех его поединках не 
только с именитыми соперниками, но 
и с самим собой! 

Соб.инф.

Исследователи из Франции обнаружи-
ли гигантский вирус инопланетного 

происхождения. Он находился в одной 
из глубоководных амеб и поражал свои-
ми размерами, в десятки раз превышая 
любой из существующих на Земле.

Гиганту дали имя «Пандора». Открыватели ви-
руса уверяют, что он абсолютно безопасен для 
человека.

Все началось с того, что группа исследовате-
лей взяла пробы воды у побережья Чили и из во-
доема в Австралии. Затем в воду добавили анти-
биотики, чтобы убить бактерии, и в образцы, где 
не осталось бактерий, добавили амеб. Когда од-
ноклеточные организмы умерли, исследователи 
увидели, что в образцах осталось нечто небакте-
риального происхождения. Так был обнаружен 
уникальный вирус. Состав его генов только на 6 
процентов идентичен земным, остальные 94 — 

явно внеземного происхождения.Всего вирус со-
держит 2556 генов.

«Пандора» настолько огромна, что ее можно 
рассматривать даже под школьным микроско-
пом — размеры вируса превышают 1000 нм, 
в то время как земные вирусы находятся в пре-
делах от 10 до 500 нанометров.

По мнению ученых, вирус, вероятнее всего, 
имеет внеземное происхождение. Размножаться 
он может только внутри своего «хозяина». В ходе 
«жизнедеятельности» вирусы опустошают клет-
ки, поглощая белки и ДНК. При разрушении ядра 
«осажденной» клетки «Пандора» воспроизводит-
ся в сотнях копий.

«Обнаружение гигантских вирусов сравнимо 
с открытием ящика Пандоры. Мы даже не мо-
жем себе представить, что будет с биологией по-
сле того, как мы изучим их подробнее», — гово-
рят учёные.

Десантники идут в КПРФ
Человек, 
победивший 
сам себя

Учёные открыли гигантский 
инопланетный вирус

Исправление
В предыдущем номере «Правды Примо-

рья»  в некрологе на 8-й странице была до-
пущена опечатка. Следует читать: Луговец  
Владимир Андреевич. Редакция приносит из-
винения своим читателям.

Поздравляем!

Нашего полку прибыло 

Жизнь  извне?


